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Protokoll 
des öffentlichen Teils der 09. ordentlichen Sitzung des Institutsrats vom 12. Juni 2017 

 
Beginn: 15:00 Uhr    Ende: 16:30 Uhr 
 
Anwesende Mitglieder des Institutsrates: 
Herr Prof. Benson, Herr Prof. Busch, Frau Prof. Draxl, Herr Prof. N. Koch,  
Herr Prof. Lacker, Herr Prof. Priemer, Herr Prof. Uwer,  
Herr Dr. zur Nedden, Frau Schneider, Herr Maut, Frau Wassner 
Anwesende Mitglieder des Dekanats: 
Herr Prof. E. Kulke (bis TOP10) 
Entschuldigte Ratsmitglieder:  
Herr Dr. Hackbarth, Herr Happ   
Anwesend als Frauenbeauftragte des Instituts:  
Frau Martins 
Für bestimmte TOPs:  
Herr Dr. Mitdank (bis TOP4), Herr Prof. Lohse (nur TOP 11.4) 
Protokoll:  
Herr Dr. Kewes  
 
Geänderte Tagesordnung: 
1. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Beschluss der Tagesordnung 
3. Protokollbestätigung und Beschlusskontrolle des öffentlichen Teils der außerordentlichen 

Sitzung des Institutsrats vom 08. Mai 2017 
4. Überreichung einer Dankesurkunde an Herr Dr. Mitdank 
5. Bericht des Geschäftsführenden Direktors 
6. Bericht des Dekans 
7. Lehrangebot WS16/17 

(Tisch-Vorlage 17/2017) 
8. Neufassung der Promotionsordnung 
9. Bericht Lehre und Studium 
10. Verschiedenes  
11. Personalangelegenheiten / nicht-öffentlicher Teil 

11.1. Protokollbestätigung und Beschlusskontrolle des nicht-öffentlichen Teils der Sit-
zung des Institutsrats vom 08. Mai 2017 

11.2. Bericht zu Personalangelegenheiten 
11.3. Antrag auf Lehrdeputatsreduktion 

(Vorlage 15/2017) 
11.4. Einrichtung der Helmholtz-Nachwuchsgruppe „On Top of Dark Matter” 

(Vorlage 16/2017) 
11.5. Bericht über das Berufungsverfahren zur Besetzung der W3-S-Professur  

(ad-personam) „Exp. Teilchen- und Astroteilchenphysik“ 
(Berichterstattung: Prof. Lacker) 

11.6. Promotionsverfahren 
11.7. Verschiedenes 



Zu TOP 1 – Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Der GD stellte die Beschlussfähigkeit des Institutsrates fest. 
 
Zu TOP 2 – Beschluss der Tagesordnung 
Die geänderte Tagesordnung wurde bestätigt.  
 
Zu TOP 3 – Protokollbestätigung und Beschlusskontrolle  
Das Protokoll des öffentlichen Teils der Sitzung des Institutsrats vom 08. Mai 2017 wurde be-
stätigt. 
 
Zu TOP 4 – Überreichung einer Dankesurkunde an Herr Dr. Mitdank 
Der GD hieß Herrn Dr. Mitdank willkommen und überreichte ihm eine Dankesurkunde der 
Universitätsleitung. Herr Mitdank hatte kürzlich sein 40-jähriges Dienst-Jubiläum gefeiert.  
 
Zu TOP 5 – Bericht des Geschäftsführenden Direktors 
Hierzu gab es keine Beiträge. 
 
Zu TOP 6 – Bericht des Dekans 
Der Dekan Prof. Kulke berichtete zunächst über aktuelle Entwicklungen aus der Math.-Nat.-
Fakultät. 
Zur Verbesserung des Services für Studenten arbeite man zur Zeit an der Organisation der Prü-
fungsbüros. Zunächst sei eine Bedarfsanalyse erstellt worden, gefolgt von einem Auftakt-Mee-
ting aller Beteiligten. Konkrete Maßnahmen seien unter anderem eine Vereinheitlichung der 
Abläufe und damit einhergehend eine Effizienzsteigerung sowie die Organisation einer perma-
nenten Besetzung der Büros durch Vertretungen. Auch habe sich die Personalsituation in die-
sem Bereich verbessert. 
Für das WiNS (Women in Natural Sciences) Programm für Wissenschaftlerinnen habe Frau 
Dr. Metz eine Bedarfsanalyse erstellt und arbeite an einem Programm mit Mentoren und Men-
torinnen. Dieses Programm könne als Nachfolgeprogramm zum ausgelaufenen FiNCA verstan-
den werden.  
Im Bemühen um einen größeren Hörsaal für Adlershof erwähnte Herr Kulke, dass er mit dem 
Regierenden Bürgermeister bei dessen Begehung des Campus Adlershof sprechen konnte. Er 
habe die Dringlichkeit dieses Anliegens deutlich gemacht. Derzeit sei eine Kapazität von ca. 
800 Sitzplätzen angedacht. Man sei mit der Charité im Gespräch, da evtl. StudentInnen der 
Medizin diesen Hörsaal für Klausuren mitbenutzen sollen, um die Kapazität des Hörsaals effi-
zient zu nutzen.  
 
Des Weiteren sprach Prof. Kulke über Entwicklungen, die die gesamte HU betreffen.  
Derzeit werde eine Fakultätsreform abgeschlossen.  
Ein Gremium mit Mitgliedern der HU, TU und FU arbeite an Ideen für die nächsten Exzellenz-
Initiativen des Bundes. 
Zum Thema Strukturkürzungen gebe es einen neuen verbindliches Einspaarungsziel vom Prä-
sidenten in Höhe von 6,3%, welches die gesamte HU erreichen soll. 
 
Zu TOP 7 – Lehrangebot WS 16/17 
Der IR nimmt die Liste des Lehrangebots (Tischvorlage 17) zustimmend zur Kenntnis. 
 
Prof. Busch erwähnte im Zusammenhang mit dem Lehrangebot, dass das Verwaltungssystem 
für die Lehrveranstaltungen zurzeit noch keine zufriedenstellende automatische Anrechnung 
der Seminarleistungen von StudentInnen zum Masterabschluss beinhalte. Dies solle bei einem 
Professorium genauer diskutiert werden.  



  
Zu TOP 8 – Neufassung der Promotionsordnung 
Prof. Draxl erklärte, dass sehr viele Änderungswünsche von Kollegen bei ihr eingegangen seien 
und dass es daher noch erheblichen Änderungsbedarf an der jetzigen Neufassung gebe. Ein 
generelles Merkmal der Neufassung solle sein, dass die Formulierungen den jeweiligen Insti-
tuten relative viel Spielraum und damit Freiheit bei der konkreten Ausgestaltung ließen. Au-
ßerdem wolle man unter anderem die Möglichkeit, Doktorarbeiten auf elektronischem Weg 
abzugeben, einführen. 
Prof. Koch kündigte an, dass demnächst ein Professorium einberufen werde, in dem die zahl-
reichen Diskussionspunkte behandelt werden sollen.   
 
Zu TOP 9 – Bericht Lehre und Studium 
Prof. Priemer berichtete, dass man in der letzten KLS Sitzung an Übungskonzepten gearbeitet 
habe. Für die Besetzung der kürzlich bewilligten Stelle einer studentischen Hilfskraft für die 
Pflege des Internetauftritts sei noch niemand gefunden worden. In der nächsten Sitzung werde 
man an der Auswertung der Evaluation arbeiten. 
 
Prof. Busch erklärte, dass Vorschläge zur Verbesserung des Prüfungsbüros von ihm gesammelt 
werden.  
 
Prof. Benson erklärte, dass man evtl. die Sichtbarkeit der HU für angehende Studenten durch 
Studientage etc. noch erhöhen könnte. Dies könnte z.B. durch Bündelung/Absprache solcher 
Veranstaltungen mit TU und FU erreicht werden.  
 
Zu TOP 10 – Verschiedenes 
Hierzu gab es keine Beiträge. 
 
 
Die nächste ordentliche Sitzung des Institutsrats findet statt am   
 
Montag, dem 10. Juli 2017, um 15 Uhr. 
 
 
 
 
 
Prof. Dr. K. Busch       Dr. G. Kewes 
Stellvertretender Geschäftsführender Direktor   Protokoll 
 


